

COMUNICADO DE PRENSA

Campaña “*Apuntate, sé parte del grupo*”

Nuevos electores podrían votar por primera vez en 2020

44.645 jóvenes ya pueden solicitar su cédula

- *El 1° de octubre es la fecha límite para que se inscriban en el padrón electoral.*

San José, 26 de agosto de 2019. Del total de **165.388** nuevos electores que podrían emitir su voto en febrero próximo, **44.645** jóvenes aún no solicitan su documento de identidad, según lo reflejan datos de la Unidad de Estadística del Tribunal Supremo de Elecciones (TSE), con corte al 31 de julio. Esa cifra representa el 1.3% del padrón electoral.

“La institución invita a estos jóvenes a solicitar desde ya su cédula y así quedar inscritos en la lista de electores para que puedan ejercer su derecho al sufragio en las próximas elecciones municipales”, enfatizó Andrea Fauaz, jefa del Departamento de Comunicaciones y Relaciones Públicas del TSE, quien subrayó que el trámite debe realizarse **a más tardar el 1° de octubre de este año.**

Este llamado forma parte de la campaña “*Apuntate, sé parte del grupo*”, dirigida a todos los ciudadanos que acaban de adquirir la mayoría de edad, así como a quienes cumplirán los 18 años durante los próximos meses, incluso el propio 2 de febrero del 2020, fecha de los comicios municipales. El documento de identidad será entregado a partir de la fecha del cumpleaños de cada joven.

El TSE invita a esos nuevos electores a solicitar su cédula en la sede central o en alguna de sus 32 oficinas regionales, así como en los consulados costarricenses habilitados en el extranjero.

El pasado 11 de junio, este órgano electoral, inició este esfuerzo informativo y motivacional y desde entonces, **20.254** jóvenes atendieron a la invitación y se apuntaron en el padrón electoral.

Cifras obtenidas gracias a “*Apuntate, sé parte del grupo*”

Según el último corte estadístico al 31 de julio, **44.645 jóvenes** aún no habían tramitado su documento de identidad, es decir, el **27% del total de posibles nuevos electores.**

De ese grupo de jóvenes electores sin empadronar, 23.145 son hombres y 21.500 mujeres. La mayoría de estos jóvenes tiene 17 años (84,9%), mientras que un 11,7% ya cumplió la mayoría de edad y un 2.9% tiene 19 años.

Siempre dentro del grupo de los jóvenes electores que todavía no están empadronados, 18.632 nacieron en San José, 7.106 en Alajuela, 4.444 en Limón, 3.734 en Puntarenas, 3.681 en Cartago, 3.000 en Guanacaste y 2.447 en Heredia.

Igualmente, hay 182 naturalizados y 1.419 nacidos en el extranjero que tampoco han solicitado su cédula de identidad y por lo tanto, todavía no forman parte del listado de electores.

Los cantones que concentran las cifras más altas de personas sin empadronar son los siguientes: Central San José (1.902), Central Alajuela (1.827), Desamparados (1.475), Pérez Zeledón (1.289), San Carlos (1.211), Central Cartago (1.145) y Pococí (1.069).

Los nuevos electores nacieron entre el 5 de febrero de 2000 y el 2 de febrero del año 2002. Son un total de 153.911 jóvenes, que tendrán la posibilidad de emitir el derecho al sufragio soliciten su cédula de manera oportuna a más tardar el 1° de octubre.

Si a esa cantidad se suman los 11.477 nuevos electores naturalizados, se obtiene la cifra de **165.388 adolescentes que podrían emitir su primer voto en febrero del 2018.**

El próximo 2 de febrero de 2020, se celebrarán las elecciones municipales donde se elegirá un total de 6.138 cargos de elección popular distribuidos entre alcaldes, vicealcaldes, regidores, intendentes, vice intendentes, síndicos, miembros de concejo de distrito y miembros de concejos municipales de distrito.

Al 31 de julio de este año, el padrón electoral en Costa Rica estaba conformado por 3.428.629 electores, de los cuales 1.722.059 son mujeres y 1.706.570 son hombres.